

INFORME DE SEGUIMIENTO DEL SECTOR DE LA FRESA. CAMPAÑA 2009/10

SEMANA 2 (del 11 al 17 de enero de 2010)¹

La semana se ha caracterizado por escasos volúmenes de comercialización, bajas cotizaciones en el mercado, y numerosos problemas en el campo derivados de los temporales sufridos en las semanas precedentes.

INCIDENCIAS

Aunque las condiciones climáticas cambiaron con el cese generalizado de las lluvias, el paso a días de constante nublado y temperaturas máximas entre 15 y 18°C, siguieron sin favorecer la maduración correcta del fruto y el freno de enfermedades fúngicas.

PRODUCCIÓN Y CALIDAD

Los volúmenes de producción siguen siendo muy bajos para los considerados habituales en estas fechas, debido a la elevada pérdida de fruta en el primer ramo. En la comarca del Condado, las condiciones climáticas poco favorables de este año están provocando un mayor retraso en el arranque de la campaña, siendo la entrada de género a las comercializadoras poco significativa.

La representatividad en el mercado corresponde a las variedades tempranas, especialmente Ventana, Festival, Esplendor y Fortuna. Esta última continúa presentando los mayores problemas de calidad debido a la de falta de consistencia y calibre, provocados por su mayor sensibilidad al estrés térmico. Además, el número de plantas de Fortuna afectadas por el Mildiu del pie del fresal (*Phytophtora cactorum*) continúa siendo muy elevado.

La botrytis sigue estando muy presente a pesar de los grandes esfuerzos realizados hasta ahora para el tratamiento de las plantas. Por otra parte, el Odio ha empezado a asomar, y se teme que se manifieste fuerte en cuanto el sol tenga presencia de forma significativa.

Otro problema que está afectando a la calidad de la fresa es la elevada presencia de pájaros en las zonas productoras, especialmente en Cartaya y Lepe. La gran actividad de estos animales sobre el fruto provoca un aspecto a la fresa no apto para la comercialización como primera categoría.

La tradicional falta de coloración homogénea del fruto de inicio de campaña se espera que comience a disminuir con la prolongación de los días.

¹ El objeto del presente informe es realizar un seguimiento semanal a la campaña 2009/2010, para exponer una visión actualizada del estado del sector de forma periódica.



PRECIOS PERCIBIDOS POR EL AGRICULTOR²

El mercado de la fresa continúa débil. Las cotizaciones medias continuaron presentando valores inferiores a las dos campañas precedentes. La escasez de oferta en el mercado no se tradujo en precios elevados como cabría esperar.

Ante el bajo nivel de producción y la falta de calidad de la fruta, muchas comercializadoras continuaron sin poder abrir las líneas de producción dedicadas a la exportación por falta de rentabilidad de las mismas. Esto les ha obligado a centrar sus transacciones comerciales en el mercado nacional y desatender a clientes habituales del resto de Europa.

El mercado europeo está siendo abastecido por las comercializadoras con capacidad para concentrar volúmenes importantes, aunque con menor cuota de lo que sería habitual.

Por otra parte, a opinión de los agentes consultados, la demanda continúa retraída por los efectos de la crisis y el frío que siguió predominando en toda Europa.

Dado que los volúmenes recolectados continúan siendo bajos durante este período, se siguen apreciando rangos de amplio recorrido en los precios de liquidación al agricultor facilitados por las comercializadoras que van desde 1,65 a 2,25 €/kg.

Informe de seguimiento del sector de la fresa. Campaña 2009/2010 (S 2)

2

² Los precios publicados en este documento son precios liquidación agricultor y han sido obtenidos a partir de consultas telefónicas a agentes del sector. Se trata de precios orientativos.